

Des villes et des campagnes, jeunes et vieux accouraient pour le voir ; toutes les tribus allemandes l'acclamaient comme un souverain. Malgré son âge avancé, Windthorst ne quittait jamais la salle, il prenait part à tous les débats, parlant quatre ou cinq fois par jour, trouvant la note juste, empêchant ou refoulant tout zèle intempérisé. Un sourire fin, bienveillant et parfois sarcastique, pinçait sa bouche démesurée. Pendant les discours, il demeurait immobile, une calotte noire sur son grand front, seul, le tremblement de ses lèvres prouvait qu'il ne perdait pas un mot et qu'il méditait même ce qu'il venait d'entendre. Depuis bien des années, et selon le désir de ses amis, c'était toujours Windthorst qui résumait les travaux de l'assemblée des catholiques, avec une fidélité de mémoire et une rigueur de logique admirable. Un enthousiasme indescriptible et des clameurs de joie éclataient quand ce petit vieillard en apparence si fragile, se faisait conduire à la tribune par l'un de ses plus fidèles compagnons. Il se tenait comme une statue d'airain, jusqu'à ce que le bruit fut apaisé et que le silence le plus complet régnât dans l'assemblée. Alors, il commençait à parler des succès du passé, des espérances pour l'avenir, des devoirs de l'heure présente. Il caractérisait brièvement la situation politique, et toute l'Allemagne attendait avec impatience ce discours important. Il révélait ses projets, indiquait les programmes, déployait les bannières pour un nouveau combat, et mettait le feu dans tous les cœurs. Chaque mot de son discours pouvait être entendu de toute la salle, et c'était la preuve (comme il aimait à le dire) que le vieux Windthorst vivait encore.

Dans ces réunions, comme dans les banquets, Windthorst fut toujours d'une politesse exquise pour les dames, en leur adressant de gracieux compliments. Rappelant une fois leur rôle, il leur disait : Les femmes ont une grande mission ; c'est de maintenir les hommes dans le chemin de la vérité..... Eh ! La femme ne doit jamais cesser de prier. Pendant que les hommes combattent au dehors, les femmes doivent être à genoux dans

(A suivre.)

A travers le monde des nouvelles

Québec.—Les Quarante-Heures auront lieu à la Sainte-Famille, I. O., le 5 ; à Sainte-Sophie, le 7 ; à Notre-Dame du Portage, le 9 ; aux Ursulines, le 11.—Nous apprenons avec regret que le R. P. Fievez est dangereusement malade. Nos lecteurs ne manqueront pas de penser à lui dans leurs prières.—Messieurs les Chanoines Honoraires Edmond Moreau, décédé à Saint-Barthélemy le 28 du mois dernier, et F.-X. Leclerc, décédé au Sault au Récollet le 28 du mois dernier, étaient membres de la société d'une messe, section provinciale.

L'abbé D. GOSSELIN, curé du Cap-Santé, comté de Portneuf